



La Mag. Patricia Quesada asumirá la VAS tras la jubilación de la Dra. Marisol Gutiérrez

La vicerrectora de Acción Social, Marisol Gutiérrez Rojas, se acogerá a su jubilación luego de más de 20 años de servicio a la Universidad. La transición se llevará a cabo el 3 de abril

15 FEB 2023

Gestión UCR



De izquierda a derecha, la Mag. Patricia Quesada Villalobos; el señor rector, Gustavo Gutiérrez Espeleta; y la Dra. Marisol Gutiérrez Rojas.

La Dra. Marisol Gutiérrez Rojas, titular de la Vicerrectoría de Acción Social (VAS), se acogerá a su jubilación el próximo mes de abril, motivo por el cual la Mag. Patricia Quesada Villalobos será nombrada en ese puesto.

El rector de la Universidad de Costa Rica, el Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, agradeció a la Dra. Gutiérrez su trabajo durante estos casi dos años y medio:

"Agradezco profundamente la labor realizada por doña Marisol como vicerrectora de Acción Social. En estos veintiocho meses ha habido importantes avances en la Vicerrectoría, especialmente en fortalecer su organización interna. Además, se priorizó la acción social dirigida a regiones y poblaciones más vulneradas del país, para lo cual ha sido importante el apoyo financiero a proyectos e iniciativas de articulación intra e interuniversitaria, así como la profundización del diálogo con actores locales. Mención especial merecen las acciones conjuntas con la FEUCR para apoyar las Iniciativas Estudiantiles, que fueron reconocidas en el 2022 con la Medalla Institucional Conmemorativa del 75 Aniversario de la Institución", puntualizó el rector.

A su vez, la actual vicerrectora manifestó su agradecimiento al rector y al personal de la Vicerrectoría, y se refirió a las principales temáticas abordadas en este periodo:

"Agradezco la confianza depositada en mi persona para ejercer este cargo y la oportunidad de servir a nuestra Universidad. Esta experiencia me ha permitido aquilar el papel estratégico de la acción social como espacio integrador de las actividades sustantivas de la Universidad y de defensa de los derechos de todas las personas, en especial de la educación pública, humanista y latinoamericana".

"En estos dos años hemos mejorado la estabilidad del recurso humano, a través de procesos de planificación y capacitación; también fortalecimos la articulación del trabajo académico en las regiones, la estabilidad y crecimiento de la cartera de proyectos, en el marco de la pandemia, y el reposicionamiento de la acción social en el vínculo universidad-sociedad".

Las tres autoridades se encuentran trabajando en una transición ordenada para asegurar la continuidad de los proyectos estratégicos de la VAS. Al respecto, la vicerrectora actual reconoció la excelente comunicación que ha existido durante el proceso:

"Hemos sostenido excelentes canales de comunicación con doña Patricia y don Gustavo. En este sentido, tuvimos la oportunidad de conversar sobre los logros alcanzados y los desafíos pendientes en la Vicerrectoría. También esperamos realizar un encuentro conjunto con todo el personal a finales de marzo", detalló la Dra. Gutiérrez Rojas.

El rector comunicó formalmente la designación de la Mag. Quesada Villalobos, este miércoles 15 de febrero, mediante el oficio R-928-2023 al Consejo Universitario.

Fortalecer la acción social en las regiones

La próxima vicerrectora comentó que desea potenciar el trabajo realizado por la Dra. Marisol Gutiérrez Rojas, particularmente en el vínculo entre las sedes regionales y la acción social:

"Como persona trabajadora de la Sede de Occidente y con muchos años de experiencia en acción social, proyectos de trabajo comunal universitario (TCU) y en la coordinación de extensión docente, entendí verdaderamente la importancia de posicionar la acción social en sedes regionales. Creo que esto es muy importante y necesario en estos tiempos."

Reconozco, en esta línea, el excelente trabajo que ha realizado doña Marisol y me gustaría poder continuar potenciando estos proyectos”.



Mag. Patricia Quesada Villalobos.

La Mag. Quesada Villalobos es profesora catedrática, licenciada en Filología Española y en Enseñanza del Castellano y Literatura; además, posee una maestría en Psicopedagogía. Se ha desempeñado como docente e investigadora en áreas relacionadas con la literatura infantil, literatura latinoamericana, literatura costarricense y educación. Además de contar con una amplia trayectoria en acción social, ha ocupado diversos cargos de gestión universitaria.

Destaca también su papel como directora del Consejo Universitario en el 2021 y su participación como representante de sedes y recintos regionales ante este órgano colegiado desde el 2017 y hasta el 2021.

La próxima vicerrectora destacó la importancia del papel de la acción social en el crítico contexto que atraviesa la Institución:

“En la actualidad existe una fuerte demanda de la sociedad costarricense de fortalecer el vínculo de la Universidad con diversos sectores sociales y para nadie es un secreto que la acción social es una de las principales formas en que materializamos este trabajo con las comunidades y las personas. En este momento, potenciar la acción social es potenciar a la universidad pública”.

En esta línea, dos de las prioridades de la próxima vicerrectora serán fortalecer las iniciativas vinculadas al rezago educativo y agilizar los procesos de inscripción y avance de los proyectos de acción social.

Mauricio Blanco Gamboa
Relacionista Público, Rectoría
mauricio.blancogamboa@ucr.ac.cr